

FÊTE DES PÈRES 2025

Sur la brièveté de la vie – Sur le châtiment de Dieu

Psaume 39

Cadeau de fête des pères? Quoi acheter? Il y a des annonces publicitaires pour toutes sortes de choses qu'un père pourrait acheter. Une récente que j'ai remarquée: Bonne Fit des pères et c'est un excerciseur qui est promu. Pour la fitness, la marche our la course sur tapis roulant.

Outils – etc...

Mais, quoi demander si l'on ne pouvait avoir qu'une demande à Dieu ?

Psaume 39.

1 Au chef des chantres. A Jeduthun, Psaume de David.

2 Je disais : Je veillerai sur mes voies, De peur de pécher par ma langue ; Je mettrai un frein à ma bouche, Tant que le méchant sera devant moi.

3 Je suis resté muet, dans le silence ; Je me suis tu, quoique malheureux ; Et ma douleur n'était pas moins vive.

4 Mon cœur brûlait au dedans de moi, Un feu intérieur me consumait, Et la parole est venue sur ma langue.

5 Eternel ! dis-moi quel est le terme de ma vie, Quelle est la mesure de mes jours ; Que je sache combien je suis fragile.

6 Voici, tu as donné à mes jours la largeur de la main, Et ma vie est comme un rien devant toi. Oui, tout homme debout n'est qu'un souffle. -Pause.

7 Oui, l'homme se promène comme une ombre, Il s'agit vainement ; Il amasse, et il ne sait qui recueillera.

8 Maintenant, Seigneur, que puis-je espérer ? En toi est mon espérance.

9 Délivre-moi de toutes mes transgressions ! Ne me rends pas l'opprobre de l'insensé !

10 Je reste muet, je n'ouvre pas la bouche, Car c'est toi qui agis.

11 Détourne de moi tes coups ! Je succombe sous les attaques de ta main.

12 Tu châties l'homme en le punissant de son iniquité, Tu détruis comme la teigne ce qu'il a de plus cher. Oui, tout homme est un souffle. -Pause.

13 Ecoute ma prière, Eternel, et prête l'oreille à mes cris ! Ne sois pas insensible à mes larmes ! Car je suis un étranger chez toi, Un habitant, comme tous mes pères.

14 Détourne de moi le regard, et laisse-moi respirer, Avant que je m'en aille et que ne sois plus !

David craignait Dieu et se détournait du mal.
Il s'était engagné à ... *Veiller sur sa voie de peur de pécher par sa langue...* C'est bien.

Oui, comme il dit plus loin, il voit tant de mal autour de lui être fait, les méchants autour de lui s'en donne à coeur joyeux dans la poursuite des vices, de la perversité, de la méchanceté, la tromperie, l'infidélité, etc... Mais ce n'était pas que David sentait qu'il n'était pas de ce monde. Il savait que son propre coeur était tortueux et méchant, plus que tout, comme dit Jér. 17:9. Seulement, dans sa crainte de Dieu, il ne voulait pas poursuivre ses passions et les voies tortueuses de son coeur. Il savait deux choses:

Pourquoi l'homme vivant se plaindrait-il ? Que chacun se plaigne de ses propres péchés.
Lam. 3:39

... de l'abondance du coeur que la bouche parle.
Mat. 12:34

C'est pourquoi disait:

*2 Je mettrai un frein à ma bouche, Tant que le méchant sera devant moi.
3 Je suis resté muet, dans le silence ; Je me suis tu, quoique malheureux ; Et ma douleur n'était pas moins vive.*

Mais ce n'était pas une solution :
Il ne faut pas juste éviter de dire des choses mauvaises. Et rien dire.
Il faut dire ce qui est bien, et rendre témoignage à Dieu!

Alors, ça bouillonne à l'intérieur, dans le coeur de David. V. 3
jusqu'à l'éclatement...

4 Mon cœur brûlait au dedans de moi, Un feu intérieur me consumait, Et la parole est venue sur ma langue.

La grande requête: fais-moi connaître notre fragilité, et notre éphémérité...

*5 Eternel ! dis-moi quel est le terme de ma vie, Quelle est la mesure de mes jours ; Que je sache combien je suis fragile.
6 Voici, tu as donné à mes jours la largeur de la main, Et ma vie est comme un rien devant toi.
Oui, tout homme debout n'est qu'un souffle. -Pause.
7 Oui, l'homme se promène comme une ombre, Il s'agit vainement ; Il amasse, et il ne sait qui recueillera.*

Pourquoi? On est naturellement aveugle à ça.

Regarde les millions de gens si occupés à courir ça et là. Pourquoi?
Ils s'agitent ça et là. Pourquoi?
Ils ont tellement à faire. Pourquoi ?
Toujours être occupés à vivre leur vie sur cette terre.

Mais les voilà partis pour toujours, comme une vapeur....
Et tout ce qu'ils se sont ramassés, c'est pour qui? C'est pourquoi?

Non, Dieu. Ne me laisse pas être inconscient et aveugle à cette vanité.
Dis-moi le terme de ma vie, ma fragilité, le fait que je peux partir n'importe quand...

Pourquoi? Pour que je sois désespéré. Sans espoir ? Non!

Le seul ESPOIR est en DIEU!!!

8 Maintenant, Seigneur, que puis-je espérer ? En toi est mon espérance.

Mais le poids de nos péchés nous écrasent. ET Dieu nous le fait ressentir!
Il châtie, et avec raison. On est bouche cousu. On n'a aucune excuse...

Alors, le psalmiste s'humilie profondément devant Dieu, et reconnaît sa culpabilité, et plaide pour la grâce de Dieu dans le châtiment lourd que Dieu inflige.

- 9 Délivre-moi de toutes mes transgressions ! Ne me rends pas l'opprobre de l'insensé !***
10 Je reste muet, je n'ouvre pas la bouche, Car c'est toi qui agis.
11 Détourne de moi tes coups ! Je succombe sous les attaques de ta main.
12 Tu châties l'homme en le punissant de son iniquité, Tu détruis comme la teigne ce qu'il a de plus cher. Oui, tout homme est un souffle. -Pause.
13 Ecoute ma prière, Eternel, et prête l'oreille à mes cris ! Ne sois pas insensible à mes larmes ! Car je suis un étranger chez toi, Un habitant, comme tous mes pères.
14 Détourne de moi le regard, et laisse-moi respirer, Avant que je m'en aille et que ne sois plus !
-

Un psaume comme ça? Dans la Bible ?
Une prière comme ça, c'est très personnelle. C'est très intime.
Ce sentiment de honte personnel pour tout le mal qu'on réalise qu'on fait contre un Dieu si saint.
Toutes les conséquences qui s'accumulent de complications dues à nos péchés.
Les faire connaître?
Les publier dans le journal?
(Dans le journal, enfin de compte ce n'est pas grand chose. Lu par un faible pourcentage pour quelques jours, mais ensuite oublié...)

Non, les publier dans la Bible! [Le livre le plus vendu, le plus lu, dans toutes les générations]...

Vraiment?

v. 1. David donne le psaume à Jeduthun : Tiens, chantez ça, faites connaitre ça. Publiez-le!

Vraiment?

Mais ce n'est pas un psaume de louange.

Pas comme Psaume 40!!!

Lire. Ps. 40...

Mais justement, c'est là que je commence à comprendre pourquoi.

Les Psaumes 40, on s'y attendrait. Psaume de louange. Beau psaume. Belles paroles...

Psaume 39. Pas de louange, pas de belles paroles. Lourd, lourd, lourd. Chatiment, honte, désarroi. Vanité, faiblesse ... Culpabilité.

Mais les psaumes 40, sans contexte des psaumes 39, ça rayonne moins fort.

Mais avec les psaumes 39, les psaumes 40 brillent de plus fort, wow!!!

Le même psalmiste, celui du ps 39, c'est celui qui écrit le ps 40!!!

Il y a un temps pour tout, nous dit Dieu (Ecclesiastes)

Il y a un temps pour de lourds châtiments.

Il y a un temps pour une profonde humiliation.

Pour un questionnement et réalisation de la breveté de la vie.

Il y a un temps d'avaler son orgueil et être bouche cousu devant la justice et châtiment de Dieu.

Il y a un temps de réitérer qu'Il est notre seul espoir. Pour plaider qu'il baisse le volume, qu'il diminue l'intensité.... Ça devient trop....

C'est temps d'humiliation profonde et de désarroi, font éclater la gloire de Dieu des psaumes 40 qui suivent...

Le Psaume 40

(40-1) Au chef des chantres. De David. Psaume. (40-2) J'avais mis en l'Eternel mon espérance ; Et il s'est incliné vers moi, il a écouté mes cris.

(40-3) Il m'a retiré de la fosse de destruction, Du fond de la boue ; Et il a dressé mes pieds sur le roc, Il a affermi mes pas.

(40-4) Il a mis dans ma bouche un cantique nouveau, Une louange à notre Dieu ; Beaucoup l'ont vu, et ont eu de la crainte, Et ils se sont confiés en l'Eternel.

(40-5) Heureux l'homme qui place en l'Eternel sa confiance, Et qui ne se tourne pas vers les hautains et les menteurs !

(40-6) Tu as multiplié, Eternel, mon Dieu ! Tes merveilles et tes desseins en notre faveur ; Nul n'est comparable à toi ; Je voudrais les publier et les proclamer, Mais leur nombre est trop grand pour que je les raconte.

(40-7) Tu ne désires ni sacrifice ni offrande, Tu m'as ouvert les oreilles ; Tu ne demandes ni holocauste ni victime expiatoire.

(40-8) Alors je dis : Voici, je viens Avec le rouleau du livre écrit pour moi.

(40-9) Je veux faire ta volonté, mon Dieu ! Et ta loi est au fond de mon cœur.

(40-10) J'annonce la justice dans la grande assemblée ; Voici, je ne ferme pas mes lèvres, Eternel, tu le sais !

(40-11) Je ne retiens pas dans mon cœur ta justice, Je publie ta vérité et ton salut ; Je ne cache pas ta bonté et ta fidélité Dans la grande assemblée.

¶ (40-12) Toi, Eternel ! tu ne me refuseras pas tes compassions ; Ta bonté et ta fidélité me garderont toujours.

(40-13) Car des maux sans nombre m'environnent ; Les châtiments de mes iniquités m'atteignent, Et je ne puis en supporter la vue ; Ils sont plus nombreux que les cheveux de ma tête, Et mon courage m'abandonne.

(40-14) Veuille me délivrer, ô Eternel ! Eternel, viens en hâte à mon secours !

(40-15) Que tous ensemble ils soient honteux et confus, Ceux qui en veulent à ma vie pour l'enlever ! Qu'ils reculent et rougissent, Ceux qui désirent ma perte !

(40-16) Qu'ils soient dans la stupeur par l'effet de leur honte, Ceux qui me disent : Ah ! ah !

(40-17) Que tous ceux qui te cherchent Soient dans l'allégresse et se réjouissent en toi ! Que ceux qui aiment ton salut Disent sans cesse : Exalté soit l'Eternel !

(40-18) Moi, je suis pauvre et indigent ; Mais le Seigneur pense à moi. Tu es mon aide et mon libérateur : Mon Dieu, ne tarde pas !

Le Psaume 40, dans ces premiers 5 versets, parle fondamentalement que David se reconnaissait perdu, dans le gouffre du péché, et en proie à la fosse de destruction. Mais il a mis sa confiance pour son âme en Dieu le rédempteur, qui promettait d'envoyer un Rédempteur parfait pour racheter les perdus de leur péché. Jésus était ce Messie promis, et Il est venu depuis pour faire le sacrifice. David connaissait la joie de savoir qu'il était sauvé en promesse.

En tant qu'enfant de Dieu, David faisait face aussi quant nécessaire au châtiment de Dieu (Psaume 39, et Psaume 40:13).

Le Psaume 39 est écrit dans le contexte de David, en tant que croyant, qui goûtait des périodes parfois intensives de châtiment de Dieu. Mais son espoir demeurait en Dieu, et il savait qu'il n'y

avait rien d'autre, que la vanité d'une vie qui passe comme une vapeur et ensuite est jugée éternellement. Ce Psaume 39 tourne en Psaume 40, un psaume de louange, d'encouragement.

Donc, pour nous aussi, nous avons besoin, premièrement de se convertir à Dieu, et devenir le sien, si ce n'est pas fait encore.

Ensuite, en tant que le sien, Dieu veut que l'on veille sur nos voies de peur de pécher par la langue. Dieu veut qu'on lui demande de nous garder très conscient de la brièveté de la vie, et d'accepter les périodes où Il châtie par amour ceux qu'Il reconnaît comme ses fils (Hébreux 12). Accepter ses périodes parfois lourdes sans perdre espoir, sans abandonner la profession de notre foi en Lui.

Car, comme dit Pierre:

« Seigneur, à qui irions-nous ? Tu as les paroles de la vie éternelle. Et nous avons cru et nous avons connu que tu es le Christ, le Saint de Dieu. » Jean 6:68

« Nous savons, du reste, que toutes choses concourent au bien de ceux qui aiment Dieu, de ceux qui sont appelés selon son dessein. » Romains 8:28